

---

## Capítulo 10

# *El Ángel Poderoso y el Librito Amargo y Dulce*

---

Toda la Biblia es una revelación, pues toda revelación para los seres humanos viene a través de Cristo y toda se centra en Él. Dios nos ha hablado por su Hijo, a quien pertenecemos por creación y por redención. Cristo vino a Juan, desterrado en la isla de Patmos, con el fin de **darle la verdad para estos últimos días y mostrarle lo que debe suceder pronto**. Jesucristo es el gran depositario de la revelación divina. Por medio de él **tenemos un conocimiento de lo que debemos esperar en las escenas finales de la historia de esta tierra...** — {20LtMs, Ms 129, 1905, par. 2}

Juan, el discípulo amado, fue el elegido para recibir esta revelación. Fue el último sobreviviente de los primeros discípulos elegidos. En la dispensación del Nuevo Testamento recibió esta honra, así como el profeta Daniel la recibió en la dispensación del Antiguo Testamento. — {20LtMs, Ms 129, 1905, par. 3}

### **APOCALIPSIS 10**

1 Y VI otro ángel fuerte descender del cielo, cercado de una nube, y el arco celeste sobre su cabeza; y su rostro era como el sol, y sus pies como columnas de fuego.

### **Apocalipsis 10:1**

El ángel poderoso (de Apocalipsis 10) que instruyó a Juan era nada menos que **Cristo**. Cuando coloca Su pie derecho en el mar y Su pie izquierdo sobre la tierra seca, muestra la parte que Él desempeña en las **ESCENAS FINALES** del gran conflicto con Satanás. **Esta posición denota su supremo poder y autoridad sobre la tierra**. El conflicto se ha intensificado y agudizado de una época a otra, y **seguirá intensificándose hasta las escenas finales**, cuando la obra magistral de los poderes de las tinieblas llegará al máximo. Satanás junto con los hombres impíos, **ENGAÑARÁ a todo el mundo y a las**

**iglesias que no reciban el amor de la verdad.** Pero el ángel poderoso exige atención. Clama en alta voz. Debe mostrar el poder y la autoridad de su voz a aquellos que se han unido con Satanás para oponerse a la verdad. — {15LtMs, Ms 59, 1900, par. 21}

Un arco iris está representado en el Cielo alrededor del trono, también sobre la cabeza de Cristo, como un **símbolo de la misericordia de Dios que abarca la tierra ...** — {3SG 75.1}

2 Y tenía en su mano un librito abierto: y puso su pie derecho sobre el mar, y el izquierdo sobre la tierra;

### **Apocalipsis 10:2**

El mensaje de Apocalipsis 14 que proclama que la hora del juicio ha llegado, **se da en el tiempo del fin; y al ángel de Apocalipsis 10 se lo representa con un pie en el mar y el otro sobre la tierra** para demostrar que el mensaje se **LLEVARÁ** a países lejanos; se cruzará el océano y las islas del mar escucharán la **proclamación del último mensaje de amonestación dado a nuestro mundo.** — {11LtMs, Ms 32, 1896, par. 11}

3 Y clamó con grande voz, como cuando un león ruge: y cuando hubo clamado, siete truenos hablaron sus voces.

4 Y cuando los siete truenos hubieron hablado sus voces, yo iba á escribir, y oí una voz del cielo que me decía: Sella las cosas que los siete truenos han hablado, y no las escribas.

### **Apocalipsis 10:3, 4**

Después que los siete truenos emitieron sus voces, se le ordena a Juan, como a Daniel, con respecto al librito: “Sella las cosas que los siete truenos han pronunciado” .... Juan ve el librito al cual le han quitado los sellos. De esto **se deduce que las profecías de Daniel tienen su aplicación en la proclamación al mundo de los mensajes del primero, del segundo y del tercer ángel. La apertura del librito era el mensaje en relación con el tiempo.** — {15LtMs, Ms 59, 1900, par. 22}

... La luz especial que se le dio a Juan, expresada en los siete truenos, era una delineación de los sucesos que debían ocurrir bajo los mensajes de los ángeles primero y segundo. Los mensajes de los ángeles primero y segundo debían ser proclamados; pero no había

de revelarse mayor luz antes que esos mensajes hubiesen hecho su obra específica... — {15LtMs, Ms 59, 1900, par. 23}

... Ahora ha sido abierto el libro de Daniel, y la revelación hecha por Cristo a Juan debe llevarse a todos los habitantes de la tierra. **Mediante el aumento del conocimiento debe prepararse a un pueblo para que PERMANEZCA EN PIE EN LOS ULTIMOS DÍAS.** — {11LtMs, Ms 32, 1896, par. 3}

5 Y el ángel que vi estar sobre el mar y sobre la tierra, levantó su mano al cielo,

### **Apocalipsis 10:5**

Vi que los sacerdotes que conducían a su grey a la muerte serán pronto detenidos en su terrible carrera. Vienen las plagas de Dios, pero no bastará que los falsos pastores sean atormentados por una o dos de esas plagas. **En ese tiempo la mano de Dios será extendida con ira y justicia y no se retirará** hasta que los propósitos de Él se **hayan cumplido plenamente**, hasta que los pastores asalariados sean inducidos a adorar a los pies de los santos, y a reconocer que Dios los amó porque se aferraron a la verdad y guardaron los mandamientos de Dios, y hasta que todos los injustos sean destruídos de la tierra. — {EW 124.1}

6 Y juró por el que vive para siempre jamás, que ha criado el cielo y las cosas que están en él, y la tierra y las cosas que están en ella, y el mar y las cosas que están en él, que el tiempo no será más.

### **Apocalipsis 10:5, 6**

En las Escrituras se presentan verdades que se relacionan especialmente con nuestro propio tiempo. Hasta el período justo antes de la aparición del Hijo del hombre, las profecías de las Escrituras señalan, y aquí sus advertencias y amenazas se aplican de manera preeminente. **Los PERÍODOS proféticos de Daniel, que se extienden hasta la víspera de la gran consumación**, arrojan un torrente de luz sobre los acontecimientos que luego suceden. **El libro de Apocalipsis también está repleto de ADVERTENCIAS E INSTRUCCIONES para la última generación.** El amado Juan, bajo la inspiración del Espíritu Santo, retrata las escenas temerosas y

emocionantes relacionadas con el final de la historia de la tierra, y presenta los deberes y los peligros del pueblo de Dios. **Ninguno necesita permanecer en la ignorancia, ninguno necesita estar sin preparación para la venida del día de Dios.** — {RH September 25, 1883, par. 6}

Este tiempo, el que el Ángel declara con un solemne juramento, no es el fin de la historia del mundo ni del tiempo de PRUEBA, **sino del tiempo profético que precederá al advenimiento de nuestro Señor;** es decir, la gente no tendrá otro mensaje acerca de **un tiempo definido**. Después de este lapso, que ahora abarca desde 1842 a 1844, no puede haber ningún cómputo definido de **TIEMPO profético**. El cálculo más prolongado llega hasta el otoño de 1844. — {15LtMs, Ms 59, 1900, par. 24}

... Vez tras vez se me ha amonestado acerca de fijar fechas. Nunca más habrá un mensaje para el pueblo de Dios que se base en el tiempo. No debemos de saber **EL TIEMPO DEFINIDO**, ya sea del derramamiento del Espíritu Santo o de la venida de Cristo. — {RH March 22, 1892, par. 7}

La historia que el gran YO SOY ha trazado en su Palabra, **al unir eslabón tras eslabón en la CADENA profética desde la eternidad pasada hasta la eternidad futura,** nos dice dónde estamos hoy en el transcurso de los siglos, y qué es lo que se puede esperar del futuro. Todo lo que la profecía anunció que sucedería hasta el presente, ha sido registrado en las páginas de la historia, y **podemos estar seguros de que todo lo que falta se cumplirá en su orden.** — {Ed 178.3}

Por el decreto que imponga la institución del papado en violación de la ley de Dios, nuestra nación **los Estados Unidos se separará completamente de la justicia...** — {5T 451.1}

Como el acercamiento de los ejércitos romanos fue **una SEÑAL** para los discípulos **de la inminente destrucción de Jerusalén,** así esta apostasía será para nosotros **una SEÑAL** de que se llegó al límite de la paciencia de Dios, de que esta nación colmó la medida de su iniquidad, y de que el ángel de la misericordia está por

emprender el vuelo para nunca volver. Los hijos de Dios se verán entonces sumidos en aquellas **escenas de aflicción y angustia que los profetas describieron como el tiempo de angustia de Jacob**. Ascienden al cielo los clamores de los fieles y perseguidos. Y como la sangre de Abel clamó desde el suelo, hay voces que claman a Dios desde la tumba de los mártires, desde los sepulcros del mar, desde las cuevas de las montañas, desde las bóvedas de los conventos: “¿Hasta cuándo, Señor, santo y verdadero, no juzgas y vengas nuestra sangre de los que moran en la tierra?” — {5T 451.2}

Cuando **TERMINE** el mensaje del tercer ángel y **la misericordia divina no interceda más** por los habitantes culpables de la tierra. El **pueblo de Dios habrá cumplido su obra; habrán recibido “la lluvia tardía,” el “refrigerio de la presencia del Señor,” y estarán preparados para la hora de prueba que le espera**. Los ángeles se apuran, van y vienen de acá para allá en el cielo. Un ángel que regresa de la tierra anuncia que su obra está terminada; el mundo ha sido sometido a la prueba final, y todos los que han resultado fieles a los preceptos divinos han recibido “el sello del Dios vivo.” Entonces Jesús dejará de interceder en el santuario celestial. Levantará sus manos y con gran voz dirá “HECHO ES,” — {GC 613.2}

**\*\* VER DANIEL 12:6, 7 \*\***

7 Pero en los días de la voz del séptimo ángel, cuando él comencare á tocar la trompeta, el misterio de Dios será consumado, como él lo anunció á sus siervos los profetas.

### **Apocalipsis 10:6, 7**

“No hará nada el Señor Jehová, sin que **REVÉLE** Su secreto a Sus siervos los profetas.” Aunque “las cosas secretas pertenecen a Jehová nuestro Dios, ... **las reveladas son para nosotros** y para nuestros hijos por siempre.” Dios nos ha dado estas cosas, y **Su bendición acompañará al estudio reverente, con oración, de las escrituras proféticas**. — {DA 234.3}

Mientras se transmita el mensaje de misericordia al mundo, habrá un llamado al esfuerzo en favor de otras instituciones y empresas similares al alivio de nuestras escuelas. **Y mientras continúe el**

**período de prueba**, habrá oportunidad para que el representante trabaje. **Cuando las denominaciones religiosas se unen con el papado para oprimir al pueblo de Dios**, los lugares donde hay libertad religiosa se abrirán mediante un escrutinio evangelístico. Si en un lugar la persecución se vuelve severa, deje que los trabajadores hagan lo que Cristo ha indicado: “Cuando te persigan en esta ciudad, huye a otro”. Mateo 10:23. Si la persecución llega allí, ve a otro lugar. **Dios guiará a su pueblo**, haciéndolo una bendición en muchos lugares. Si no fuera por la persecución, no estarían tan dispersos en el extranjero para proclamar la verdad. Y Cristo declara: “No habrán pasado por las ciudades de Israel hasta que venga el Hijo del hombre”. Hasta que en el cielo se diga la palabra, **“ESTA TERMINADO”, siempre habrá lugares para que el trabajo y los corazones reciban el mensaje.** — {RH June 17, 1902, Art. B, par. 4}

**Solemnes eventos ocurrirán en el futuro. Trompeta tras trompeta se TOCARÁ;** una copa tras otra serán derramadas en forma sucesiva sobre los habitantes de la tierra **Solemnes eventos ocurrirán en el futuro.** Escenas de estupendo interés están casi sobre nosotros, y estas cosas serán indicaciones seguras de la presencia de Aquel que ha dirigido en todo movimiento agresivo, que ha acompañado la marcha de su causa a través de todos los siglos, y que ha prometido bondadosamente estar en persona con su pueblo en todos sus conflictos hasta el fin del mundo. El defenderá su verdad. El hará que ésta triunfe. El está listo para suplir a sus fieles de motivos y poder de propósito, inspirándoles esperanza y valor en la creciente actividad **cuando el tiempo esté muy cercano.** — {6LtMs, Lt 112, 1890, par. 13}

Cuando Dios lleve a cabo su extraña obra sobre la tierra, cuando manos santas ya no lleven más el arca, un **¡AY!** será pronunciado sobre el pueblo. ¡Oh, si hubieses conocido, también tú, en este día, lo que es para tu paz! ... — {5T 77.2}

\*\* Ver séptima trompeta Apocalipsis 11:15-19; 15:5-8 \*\*

... Todos serán **probados** antes que Jesús abandone su posición en el lugar santísimo. El tiempo de GRACIA de todos termina cuando él deja de interceder por los pecadores, y se viste las vestiduras de venganza. — {2T 691.1}

El mundo pronto será abandonado por el ángel de la misericordia y entonces las últimas 7 plagas serán derramadas sobre la tierra... Los juicios de Dios pronto caerán, y cuando Él comience a castigar a los transgresores no habrá período tregua hasta el fin. — {TM 182.2}

... “Jehová se levantará como en el monte Perasim, y se indignará como en el valle de Gabaón; **para hacer Su obra, Su extraña obra, y para ejecutar Su acto, Su acto extraño.**” Isaías 28:21. **Para nuestro Dios misericordioso la tarea de castigar resulta extraña...** El vindicará con terribles manifestaciones la dignidad de su ley pisoteada. Puede juzgarse de cuán severa ha de ser la retribución que espera a los culpables, por la repugnancia que tiene el Señor para ejecutar justicia. La nación a la que soporta desde hace tanto tiempo y a la que no destruirá hasta que no haya llenado la medida de sus iniquidades, según el cálculo de Dios, **beberá finalmente de la copa de su ira sin mezcla de misericordia.** — {GC 627.2}

En tiempo pasado el Señor Dios del cielo reveló sus secretos a sus profetas, **y lo sigue haciendo todavía.** El presente y el futuro son igualmente claros para Él, **y muestra a sus siervos la historia futura de lo que será...** — {14LtMs, Ms 39, 1899, par. 1}

**8** Y la voz que oí del cielo hablaba otra vez conmigo, y decía: Ve, y toma el librito abierto de la mano del ángel que está sobre el mar y sobre la tierra.

**9** Y fuí al ángel, diciéndole que me diese el librito, y él me dijo: Toma, y trágalo; y él te hará amargar tu vientre, pero en tu boca será dulce como la miel.

**10** Y tomé el librito de la mano del ángel, y lo devoré; y era dulce en mi boca como la miel; y cuando lo hube devorado, fué amargo mi vientre.

### **Apocalipsis 10:9, 10**

... Estaban estrechamente unidos y parecían envueltos por la luz del cielo. En derredor de esa compañía había quienes sentían la influencia de la luz, pero que no estaban particularmente unidos con la compañía. Todos los que apreciaban la luz derramada sobre sí

dirigían los ojos hacia arriba con intenso interés, y **Jesús los miraba con dulce aprobación**. Ellos esperaban que Él viniera y anhelaban Su aparición. Ni una sola de sus miradas se detenía en la tierra. Pero nuevamente una nube se posó sobre los que aguardaban, y los vi dirigir hacia abajo sus ojos cansados. Pregunté cuál era la causa de ese cambio. Dijo mi ángel acompañante: “Han quedado nuevamente chasqueados en su expectación. Jesús no puede venir todavía a la tierra. Ellos tienen que soportar mayores pruebas por él. **Deben renunciar a tradiciones y errores recibidos de los hombres y volverse por completo a Dios y su Palabra. Deben ser purificados, emblanquecidos y probados.** Los que soporten esa amarga prueba obtendrán la victoria eterna.” — {EW 243.1}

El expectante pueblo de Dios se acercaba a la hora en que ansiosamente esperaba que su gozo quedase completo con el advenimiento del Salvador. Pero tampoco esta vez vino Jesús cuando se lo esperaba. Amarguísimo desengaño sobrecogió al pequeño rebaño que había tenido una fe tan firme y esperanzas tan altas. No obstante, nos sorprendimos de sentirnos libres en el Señor y poderosamente sostenidos por su gracia y fortaleza. — {LS 61.1}

11 Y él me dice: Necesario es que otra vez profetices á muchos pueblos y gentes y lenguas y reyes.

### **Apocalipsis 10:11**

Debemos presentar la última advertencia de Dios a los hombres ¡y cuál debería ser nuestra seriedad al estudiar la Biblia y nuestro celo por difundir la luz! Que cada alma que ha recibido la iluminación divina trate de impartirla a otros. Que los obreros vayan de casa en casa y abran la Biblia ante la gente, **que hagan circular las publicaciones**, que comuniquen a otros la luz que ha bendecido sus propias almas. Que las publicaciones se distribuyan juiciosamente, en los trenes, en la calle, en los grandes barcos que surcan los mares y por correo. — {9T 122.3}

**Hay que llevar a cabo una gran obra, y los que conocen la verdad debieran ayudar con entusiasmo.** El amor de Cristo debe

llenar sus propios corazones. El Espíritu de Cristo debe derramarse sobre ellos, y deben prepararse para comparecer en el juicio. Al consagrarse a Dios, un poder convincente apoyará sus esfuerzos por presentar la verdad a otras personas. **No debemos continuar durmiendo en el terreno encantado de Satanás,** sino que debiéramos poner en acción todos nuestros recursos, y aprovechar toda facilidad provista por la Providencia. La última advertencia debe ser proclamada ante “muchos pueblos, naciones, lenguas y reyes” (Apocalipsis 10:11); y se les ha dado esta promesa: “He aquí estoy con vosotros todos los días, hasta el fin del mundo”. Mateo 28:20. — {9T 123.1}

Estudio Adicional: EGW “La Historia de la Redención” Capítulo 59  
—El Fin del Tiempo de Prueba